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ATA N.º 05/2020 

Aos dez dias do mês de março de dois mil e vinte, às dezenove horas, reuniu-

se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São Pedro da 

Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença de todos 

os Vereadores. Declarando aberta a Sessão a Presidente Graciele Schmitz 

Werner solicitou que o Secretário André Adilson Artus realizasse a leitura da 

chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou a votação da Ata da 

Sessão anterior, aprovada por unanimidade. Conforme o expediente, o 

Secretário procedeu com a leitura das correspondências expedidas onde 

haviam dois ofícios de números 09 e 10/2020. Seguindo ordem do dia o 

Secretário realizou a leitura dos pareceres referentes ao Projetos de Leis 

números quinze (15), dezesseis (16), dezessete (17), dezoito (18), dezenove 

(19) e vinte (20). Em discussão o vereador André Mallmann comentou que no 

Projeto de Lei dezesseis (16)  pode haver uma contradição, que na mensagem 

justificativa diz o valor de R$235.000,00 e no projeto de lei tem o valor de 

R$240.000,000. O Assessor Jurídico diz não haver maiores problemas quanto 

a isso. Colados em votação individualmente, foram aprovados por 

unanimidade. Passando para as explicações pessoais, O vereador André 

Mallmann parabenizou e deu boas vindas ao novo integrante do MDB. Disse 

que gostaria de fazer um anuncio que nos próximos dias será selado mais 

uma obra no município, desta vez com parceria do município vizinho de 

Salvador do Sul, a pavimentação da rua na Vila Seca, cerca de quinhentos 

metros, disse que gostaria de deixar dito que provavelmente nas primeiras 

horas vai entrar na Câmara, a principio em regime de urgência, afirmou que 

deve estar sendo concluído o projeto, para a própria elaboração da Lei, para 

não dizer que as coisas vem em cima da hora. O vereador Gelson José Bard 

agradeceu a presença de todos, disse que é mais que justo a concessão de 

mais doze meses para a Metalúrgica Ferrari, disse que devagar o prédio deles 

está se concluindo, e os parabenizou por todos os esforços para ver a 
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empresa crescer no município, agradeceu a presença da Sheila Ferrari que 

prontamente veio tirar dúvidas. O vereador André Adilson Artus disse que não 

pode vir mais cedo por causa do seu horário de trabalho, mas que se informou 

com pessoas da empresa, e que eles dependem  muito do mercado, disse 

que sua colocação de chamar a empresa é por que muitas vezes são 

aprovados projetos e as empresas não aparecem na Câmara para conversar. 

O vereador Carlos Alberto Walter colocou que concorda com o vereador, pois 

depois as pessoas procuram os vereadores na rua para questionar. O 

vereador Carlos Adriano Schlindwein desejou boa noite a todos, destacou o 

Projeto de Lei número 18/2020, e em cima do mesmo destacar todas as obras 

que estão sendo realizadas no município e principalmente a obra que foi 

anunciada ontem na página do município, a continuação do asfalto em direção 

a Vila Nova, a grande parceria que o município vem construindo com o 

Deputado Federal Alceu Moreira, que está possibilitando emendas via a ele, 

para o município, disse esperar que essa parceria continue por longos anos. 

O vereador Gelson José Bard questionou se vai ser um asfalto do tipo rural. 

O vereador André Mallmann disse que vai ser um asfalto rural sem nenhum 

tipo de cobrança. O vereador questionou que a uns anos atrás foi feito asfalto 

no município de Barão no interior, na Francesa Baixa e Francesa Alta, hoje os 

moradores estão pagando IPTU lá, questionou se tem um prazo para 

começas a ser cobrado. O vereador André Mallmann disse que não, que é 

asfalto em perímetro rural, a mesma situação que a aconteceu em Campestre, 

vai continuar lá na Vila Nova, vai continuar sendo área rural, sem cobrar. O 

vereador Gelson José Bard, disse que foi a mesma questão, e tiveram um 

prazo para começar a pagar. O vereador Carlos Adriano Schlindwein disse 

que lá a justificativa para começar a cobrar IPTU pelo asfalto foi que o 

município fornece água a eles. O vereador André Mallmann complementou 

que deve ser a mesma situação que aconteceu na Vila Nova, no asfaltamento 

que foi feito lá, se conseguiu o recurso para área urbana, e para não perder 
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ele se transformou toda uma área que era rural em perímetro urbano. O 

vereador Gelson José Bard disse que era apenas uma dúvida que ele tinha 

quanto a isso. A Presidente Graciele Schmitz Werner disse que na época em 

que fizeram o asfalto lá, pagaram ele e o medo foi que no futuro fosse cobrado 

o IPTU, mas até hoje não foi cobrado. O vereador André Adilson Artus disse 

que toda vez muda por causa das leis, que quando veio recurso para 

Campestre foi de uma forma, para Babilônia de outra forma. O vereador 

Carlos Alberto Walter disse que na época do asfalto em Vila Nova, o governo 

Federal só tinha recursos para área urbana, não tinha para a parte rural. O 

vereador Carlos Adriano Schlindwein comentou que se deve ficar muito atento 

a isso, citou como exemplo o município de Salvador do Sul que áreas rurais 

estão sendo transformadas em perímetro urbano para ganhar recursos, mas 

que depois pode se complicar, como por exemplo, quando se quer fazer uma 

ciclovia. O vereador Sérgio Luis Chies disse que não se pode fazer uma 

escritura se tu não fores dono da tua área. O vereador André Mallmann 

comentou que as pessoas do interior, não só por ser área rural, merecem ter 

a rua asfaltada, e disse que espera que daqui uns anos seja feita em todas as 

ligações, e disse que tem que manter sim a área rural, e afirmou ser bom 

conseguir o recurso em área rural e as pessoas não precisarem pagar para 

ter o asfalto. O vereador André Adilson Artus disse que com certeza as 

pessoas merecem, mas no seu ponto de vista não se pode falar para as 

pessoas que nunca vai ser urbanizado, por que vai chegar um dia que vai ser, 

pois sempre é apresentado que falta um valor para recolhimento de lixo e etc, 

e vai chegar um dia que vai ter que urbanizar. O vereador Carlos Adriano 

Schlindwein colocou que em sua opinião todo e qualquer asfalto deveria ser 

cobrado e é contra a opinião do Executivo em não cobrar, por que outros 

municípios fazem em área rural e cobram, afirmou que não se cobra algo aqui, 

algo ali e depois vai faltar, como na água. O vereador Gelson José Bard 

afirmou que muitas pessoas da área urbana questionam, que devem pagar o 
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asfalto e IPTU. O vereador André Mallmann disse que o pessoal da área rural 

gera renda para o município. O vereador Gelson José Bard disse que entende, 

e só colocou as situações. O vereador Carlos Adriano Schlindwein disse que 

onde está se fazendo o asfalto e não está sendo cobrado as pessoas vão 

querer que as calçadas terão que ser de graça também. A Presidente Graciele 

Schmitz Werner colocou que se fosse cobrado o mínimo ao menos, poderia 

depois se investir em outra coisa. O vereador Carlos Alberto Walter disse que 

concorda com a área rural continuar área rural, e se for olhar a arrecadação 

para o município na área rural é maior que da área urbana e por isso também 

deve se fazer asfalto. O vereador Sergio Luis Chies disse que a um tempo 

atrás o Governo Federal não dava dinheiro por que os municípios pegavam o 

dinheiro e em troca não compravam nada para o município. Comentou que o 

Presidente da República queria fazer com que os pequenos municípios se 

juntassem pois estavam quebrando, por que quem tem que manter eles é o 

Governo Federal, pois não estão cobrando impostos. Deu o exemplo se cada 

um pagasse um salário mínimo pelo asfalto já poderia dar continuidade em 

outro lugar. O vereador Carlos Adriano Schlindwein comentou que a Certel 

está fiscalizando quem paga luz rural, se a pessoa que mora na área urbana 

e quer pagar taxa da área rural para pagar menos. O vereador André 

Mallmann disse que para Certel tem que tem um talão de produtor rural com 

movimentação. O vereador Roque Weimann passou a sua vez. O vereador 

Carlos Alberto Walter agradeceu a compreensão e apoio de todos os colegas 

quando esteve internado no hospital. Comentou que para o Projeto de número 

20/2020 veio recurso através do Deputado Giovani Feltes, que está 

contribuindo com varias emendas para o município, comentou que o município 

tem uma boa parceria com o Deputado Alceu Moreira e também com o 

Deputado Giovani Feltes. Comentou que na Assembleia da Certel foi 

aprovado um recurso de dez milhões de reais, da sobra do lucro de dois mil e 

dezenove, que vai ser usado no custeio da conta de luz, onde irá 
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provavelmente baixar a conta em 5%. Afirmou que no Rio Grande de Sul a 

Cooperativa Certel em energia em questão de valor é 30% a menos que as 

outras, foi classificada como a sétima cooperativa do Brasil e só de imposto 

que a mesma pagou no ao passado passa de oitenta e seis milhões de reais. 

Afirmou que estão com um projeto pronto para colocar rede de iluminação 

pública em Campestre, em pontos que estão no escuro. Comentou sobre a 

importância da Cooperativa. O vereador Gelson Jose Bard relembrou que a 

uns anos atrás muitos associados colaboram com a Certel quando eles 

precisaram, e sempre a Certel se prontifica para solucionar os problemas 

referentes a energia. O vereador André Artus parabenizou a Secretária pela 

passagem do seu aniversário. Solicitou que fosse encaminhado um oficio para 

o Executivo, que já se passou um tempo da Festa do Município, para enviar 

um parecer ou um balanço financeiro referente a festa, e também um ofício 

para a colocar uma parada de ônibus na Rua das Catléias próximo ao 

Delicate, pois tem muitas crianças esperando o ônibus lá. Afirmou estar 

preocupado, pois nesta semana recebeu uma ligação do Deputado Marcelo 

Moraes, o qual tinha destinado uma verba de duzentos e cinquenta mil para a 

construção do ginásio do Esporte Clube São Pedro, que ele avisaria a Prefeita 

também, que o prazo esta espirando, no dia vinte e sete de fevereiro deveria 

se ter apresentado a documentação na Caixa Federal, e que o próximo prazo 

seria vinte e sete de março caso não estivesse tudo certo e apresentado até 

a data perderiam o recurso, disse que foi conversar com a Prefeita e 

Secretários e está esperando retorno, para ver se conseguiram fazer, pois 

faltava uma documentação da plana. Afirmou sua preocupação, pois sempre 

é pedido para os vereadores conseguirem verbas, já é difícil de conseguir e 

quando se consegue pode se perde-las. O vereador Luiz Hanauer 

parabenizou a empresa Ferrari e a Cooperativa Certel. Solicitou que fosse 

encaminhado um ofício para a Secretaria Municipal de Desenvolvimento 

Urbano e Obras Públicas para que fosse alargado o asfalto em Vila Nova, até 
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na antiga escola, pelo menos de um lado. Comentou sua troca de partido, que 

foi uma decisão pessoal, e que em sua opinião consegue fazer mais pelo 

município no neste novo partido. Agradeceu a presença dos seus irmãos na 

Sessão. A Presidente Graciele Schmitz Werner colocou a importância das 

empresas viram apresentar seus objetivos na Câmara. Questionou o 

Vereador Carlos Alberto Walter sobre a situação do posto de saúde em 

Campestre Alto. O vereador disse que foi verificar e falta terminar o projeto 

pelo engenheiro da prefeitura, para empresa executar a obra, disse que optou 

por arquivar o processo da CPI, mas nada o impede de reabrir. A Presidente 

Graciele Schmitz Werner comentou sobre o chá beneficente em prol da Lívia, 

colocou a ideia de a Câmara de Vereadores fazer uma mesa, caso os 

vereadores não poderão ir, passem o cartão para suas esposas 

comparecerem. Parabenizou a Secretaria pela passagem do seu aniversário. 

Não havendo mais nada a tratar, a Presidente agradeceu a presença de todos 

e encerrou a Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, após ser 

lida e achada conforme vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da 

Serra, 10 de março de 2020. 


